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Владимир мякуш:
«мы с Вас Во Всем 

берем пример»

НакаНуНе 23 февраля председатель областНого ЗакоНодательНого собраНия владимир мякуш 
встретился с ветераНами великой отечествеННой войНы. теплая дружеская встреча прошла  
в коНфереНц-Зале региоНальНого исполкома партии «едиНая россия».

На встрече, посвященной дню 
защитника отечества, собра-
лись более двух десятков ве-

теранов войны. многим из них давно за 
девяносто, но они с большим достоин-
ством надели парадные мундиры, тяже-
лые от множества орденов и медалей. 
в солидной компании оказался и дан 
Натанович гершман, которому 5 февра-
ля исполнилось 100 лет. вот так. а он, 
между прочим, кавалер трех орденов 
красной Звезды, ордена отечественной 
войны II степени, награжден многими 
медалями. На фронте воевал с 1942 года. 
войну закончил в пригороде берлина. 

владимир мякуш, прежде чем по-
здравить каждого, сказал: 

– в этом зале находятся представите-
ли великого поколения победителей! вы 
сделали все, что могли. и даже больше. 
мы глубоко признательны и благодарны 
вам за то, что с честью выполнили свой 
воинский долг. ярчайшим примером 
мужества и героизма в армии и на флоте 
явилась великая победа советского на-
рода в великой отечественной войне, 
70-летие которой мы отметим в текущем 
году.

Окончание на стр. 3.

в миНувшую пятНицу председатель областНого 
парламеНта владимир мякуш (фракция «едиНая 
россия») с рабочим виЗитом побывал в НяЗепетровске, 
где оцеНил работу градообраЗующего предприятия, 
ремоНт актового Зала городского дома культуры и его 
работу в целом, а также приНял участие в открытии 
Нового хоккейНого корта и ЗимНей сельской 
спартакиады «уральская метелица».

председатель Законодательного собрания владимир мя-
куш высоко оценил социально-экономическое развитие 
Нязепетровского района. визит начался с посещения гра-

дообразующего предприятия – литейно-механического завода. в 
настоящий момент завод занимает первое место в россии по произ-
водству башенных кранов, которые используются в строительстве. 
действия руководства предприятия в нынешней непростой эконо-
мической ситуации председатель Законодательного собрания оце-
нил высоко. владимир мякуш отметил, что литейно-механический 

завод – пример того, как использовать нынешнюю экономическую 
ситуацию в пользу отечественного производителя. Затем пред-
седатель Законодательного собрания посетил социальные объекты 
Нязепетровска.

также руководство областного парламента приняло участие в 
открытии нового хоккейного корта. Это 28-й корт, возведенный в рам-
ках областной целевой программы по инициативе депутатов фракции 
«единая россия». 

Подробности визита читайте на стр. 2.

НязепетроВский райоН.
территория для комфортНой 
жизНи и успешНой работы

С Днем защитника ОтечеСтва
Уважаемые военнослужащие, ветера-

ны войны и вооруженных сил!
Уважаемые земляки!
Поздравляю вас с Днем защитника 

Отечества!
Этот праздник объединяет людей, выбравших для 

себя ответственное и благородное дело – защиту безо-
пасности своей страны. он связывает воедино историю 
отечества, подчеркивает нерушимую связь многих по-
колений защитников родины: дедов, отцов, сыновей, 
внуков – всех, кто носит военную форму, кто выбрал 
своей судьбой нелегкую ратную службу. Защита отече-
ства во все времена была святым долгом мужчин. ведь 
от того, насколько спокойной будет обстановка в госу-
дарстве, зависит безопасность наших семей, родных, 
будущее наших детей.

с особой признательностью хочется обратиться в 
адрес наших дорогих ветеранов великой отечественной 
войны и вооруженных сил. делу защиты родины вы от-
дали большую часть своей жизни, передав в надежные 
руки эстафету верности воинскому долгу. Низкий вам 
поклон и крепкого здоровья!

в этот день мы говорим слова благодарности не 
только профессионалам военного дела, но и настоящим 
мужчинам, для которых любовь к своей стране начина-
ется с семьи – ведь нет ничего более важного, чем мир 
и добро в наших домах.

желаю всем защитникам отечества крепкого здо-
ровья, успехов в ратном и мирном труде, крепости сил, 
мужества, терпения, счастья и благополучия!

Владимир Мякуш,
председатель Законодательного 

Собрания Челябинской области
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НязепетроВский райоН.
территория для комфортНой жизНи и работы

Приехав в Нязепетровск, первым делом владимир Мякуш посетил литейно-
механический завод. Это градообразующее предприятие. в настоящий момент 
завод занимает первое место в россии по производству башенных кранов, исполь-
зуемых в строительстве различных объектов, начиная с жилых домов, заканчивая 
крупными атомными производствами. Сегодня здесь трудится около 700 человек, 
средняя зарплата заводчан – 20 – 30 тысяч рублей в месяц.

Карелин Максим евгеньевич, технический ди-
ректор группы компаний «Крановые техно-
логи»:

– разница в курсе доллара и евро по отношению 
к рублю стала для нас благоприятным условием для 
развития, запланированного еще до кризиса. Наша 
продукция стала более востребованной, потому что 
многие строители и производства стали считать 
деньги, отказываться от дорогостоящих европей-
ских производителей машин и обращать внимание 
на отечественных, в частности, на наше предприя-
тие. сегодня мы готовы конкурировать даже с кита-
ем. еще один плюс заключается в том, что сегодня 

при заключении контрактов на строительство боль-
ших государственных объектов приоритет отдается 
отечественным производителям. Нас рассматрива-
ют в числе приоритетных при строительстве боль-
ших энергетических проектов, атомных станций, 
стадионов. вместе с тем при небольшом снижении 
объемов производства есть возможность уделять 
больше времени работе над новыми технологиями, 
снижению издержек, затрат, себестоимости. сейчас 
мы занимаемся вопросами импортозамещения и 
локализации систем управления кранами, не усту-
пающим европейским аналогам современного ми-
рового уровня.

владимир Мякуш высоко оценил действия руководства предприятия в нынеш-
ней непростой экономической ситуации. Он отметил, что литейно-механический 
завод – пример того, как использовать нынешнюю экономическую ситуацию в 
пользу отечественного производителя.

– предприятие произвело очень приятное впе-
чатление. во время кризиса 2008 года оно на-
ходилось в состоянии упадка, и надежд на то, 
что оно выживет, практически не было. Но новое 
молодое и энергичное руководство сумело не про-
сто поставить предприятие на ноги, но и вывести 
его в лидеры, создать хорошие перспективы для 
развития. сегодня здесь не чувствуется кризис, по-
скольку производство загружено на полную мощ-
ность до конца второго квартала и есть планы на 
дальнейшие заказы. предприятие ведет активную 
деятельность как на внутреннем, так и на между-
народном рынке. рабочие отмечают хороший уро-
вень заработной платы и социальные условия тру-
да. важно, что руководство завода живет не только 
сегодняшним днем, но и задумывается о развитии, 

модернизации оборудования и культуре производства. все это позволяет надеяться, что 
мы сможем не только пережить кризис, но и выйти из него еще более сильными. уверен, 
что завод успешно продолжит свое развитие и обеспечение программы социального раз-
вития муниципального образования.

После знакомства с производственной сферой города владимир Мякуш 
оценил и его культурную жизнь, посетив местный Дом культуры. в 2014 
году здесь был сделан ремонт: отремонтированы полы и кровля, заменена 
электропроводка, установлены новые стеновые акустические панели и 
мягкие комфортные кресла.

Сегодня это любимый центр культуры и досуга с большим уютным 
залом на 300 мест и творческими студиями и классами для занятий хо-
реографией, вокалом, декоративно-прикладным творчеством и даже 
волейболом. 

во всех помещениях Дома культуры чувствуется атмосфера эстетическо-
го и художественного воспитания. в фойе второго этажа расположена посто-
янно действующая выставка картин знаменитых художников. здесь часто 
проводятся встречи и мастер-классы с южноуральскими живописцами.

– в нашем доме культуры постоянно про-
ходят концерты творческих коллективов, реа-
лизуется проект «Народная филармония». мы 
очень внимательно относимся к пожеланиям 
наших посетителей и гостей. Например, 4 марта 
у нас состоится концерт «митрофановны», – рас-
сказывает директор учреждения вера морозки-
на. – кроме того, мы проводим киносеансы. На 
втором этаже располагаются кабинеты художе-
ственного кружка, хореографическая студия. а 
еще мы одно из немногих бюджетных учрежде-
ний, которые научились зарабатывать средства 
самостоятельно.

Особое внимание в Нязепетровском районе и Нязепетровске в част-
ности уделяется развитию массового спорта. Подтверждением этому 
стало открытие нового спортивного объекта – хоккейного корта, ко-
торое, кстати, совпало со стартом XII Областной сельской спортивной 
спартакиады «Уральская метелица». Это спортивное мероприятие 
очень популярно в территориях Южного Урала и в этом году проводит-
ся в Нязепетровском районе. Сразу после торжественного открытия 
корта и спартакиады состоялись и первые соревнования. На новом 
льду встретились команды Нязепетровского и Сосновского районов.

валерий Селиванов, глава Нязепетровского района:
– мы делаем всё для развития спорта в нашем районе: 

произвели капитальный ремонт двух крупных спортив-
ных залов, построили новую лыжную трассу и обновили 
лыжный стадион. а теперь благодаря инициативе пред-
седателя Законодательного собрания челябинской области 
владимира мякуша у нас появился и хоккейный корт. 
сегодня впервые в истории нашего района открывается 
спартакиада сельских районов южного урала. мы примем 
представителей двадцати одного района челябинской об-
ласти. Надеюсь, нязепетровцы покажут высокий уровень 
подготовки, силы и смелости.

владимир Мякуш, председатель законодательного 
Собрания Челябинской области:

– мы ведем активную политику по созданию условий 
для того, чтобы южноуральцы вели активный образ жизни. 
в Нязепетровске состоялось открытие уже 28-й по счету 
хоккейной площадки в рамках областной целевой про-
граммы и проекта партии «единая россия». теперь люди, 
живущие здесь, смогут зимой заниматься хоккеем, катать-
ся на коньках, а летом – играть в футбол или баскетбол. 
конечно, все это мы в первую очередь делаем для детей, 
которые живут здесь и являются будущим нашего региона 
и страны. мы должны растить здоровую и активную мо-
лодежь.

алексей Комаров, нападающий команды «Кремен-
куль»:

– Замечательно, что в территориях стали строить такие 
корты. еще одно место досуга для горожан и селян. можно 
и в хоккей поиграть, и семьей прийти просто покататься. 
лед великолепный, хорошая разметка, отличная погода и 
настрой на победу в соревнованиях.

Оксана ВЕЛИкАя, фото Наиля ФАттАхОВА
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Окончание. 
Начало на стр. 1.

говоря о ветеранах, владимир 
викторович отметил, что несмо-
тря на седину, весьма солидный 

возраст, они бодры, общительны и 
сохраняют активную жизненную по-
зицию, обладают глубокой душев-
ной щедростью и мудро передают ее 
подрастающему поколению.

каждому ветерану парламентарий 
вручил особый подарок к празднику 
и вместе с ним сфотографировался 
на память.

ГерОи крупным планОм

если прочертить на карте боевой 
путь, который прошли гости се-
годняшней встречи, получится 

огромная схема всех великих сра-
жений, где ковалась история и слава 
народа. от москвы и до берлина, 
от сталинграда до курской дуги, от 
польши до маньчжурии – неверо-
ятная траектория судеб. и конечно, 
лично побеседовать с ветеранами 
очень интересно. 

Знакомимся с леонидом ивано-
вичем мельниковым.

– Настроение как, леонид ива-
нович? 

– прекрасное. смотрите, какая 
солнечная погода.

– расскажите немного о своем 
боевом пути.

– старший лейтенант бронетан-
ковых войск, – говорит ветеран. – 
председатель комитета ветеранов 
войны центрального района. родился 
я 1 мая 1922 года. в 1943 году воевал 
разведчиком 35-го стрелкового кор-
пуса третьей армии. Начало войны 
встретил под орлом. освобождал 
белоруссию, восточную пруссию.  

войну закончил в берлине. участво-
вал дважды в параде победы. вне-
сен в книгу «лучшие россии». На-
гражден двумя орденами красной 
Звезды, орденом отечественной 
войны, медалями «За отвагу», «За 
взятие берлина», «За взятие кениг-
сберга» и другими. 

– какую награду считаете самой 
дорогой?

– для меня это медаль «За отва-
гу». На войне она у меня была самая 
первая. 

а дело было так. по словам лео-
нида ивановича, сидел он в блин-
даже, наблюдал за противником. 
Задача – обнаружить передвижение 
войск в тылу врага. вдруг перед ним 
разорвался дальнобойный снаряд. 

– меня охватило осколками льда 
с грязью пополам, – вспоминает ве-
теран, – все лицо в крови. упал на 
дно блиндажа. минуты две полежал. 
Звонит командир отделения: «как ты 
там? держишься?» 

– держусь, – отвечает мельни-
ков.

– срочно передай координаты ог-
невых точек! – кричит командир. 

мельников под огнем начинает 
высматривать вспышки от враже-
ского оружия. сообщает точные дан-
ные, чтобы по ним своевременно 
«накрыли» контрогнем немецкую 
артиллерию. За мужество и герой-
ские действия наградили медалью 
«За отвагу» и знаком «отличный раз-
ведчик». повысили в звании – стал 
ефрейтором. 

– сегодня нам, ветеранам, уде-
ляют большое внимание, – говорит 
леонид иванович. – Заботятся, по-
могают. сейчас в нашем ветеран-
ском комитете готовим списки для 
вручения медали «70 лет победы 

в великой отечественной войне». 
уточняем, кто и где живет, каково 
состояние здоровья. – он посмотрел 
на часы: – пора за стол. а часы-то, 
кстати, подарок от президента пути-
на. исправно идут. 

на Две вОйны пОСпел

почекутов алексей степанович 
успел на две войны. после 
победы над германией от-

правился воевать против японии. 
кавалер ордена отечественной 
войны II степени, медали «За бое-
вые заслуги» и других. а основные 
тяготы сражений принял на 2-м бе-
лорусском фронте. хотя на других 
участках тоже было нелегко. 

– я 1927 года рождения, сиби-
ряк, – рассказывает алексей степа-
нович, вспоминает песню: – «сиби-
ряк уходил на войну, с енисеем, с 
тайгою прощался». я из тех мест. 
пошел на фронт добровольцем. отца 
убили во время прорыва блокады 
ленинграда. Нас было трое, желаю-
щих попасть на войну. отправились 
в военкомат, который находился в 
20-ти верстах от нашей деревни. раз 
пришли. военком выгнал: «молодые 
еще». через месяц опять пришли. 
военком: «я с вами говорить не буду. 
вы не дозрели». третий раз пришли, 
настояли. военком говорит нам: 

– пока в комсомол не вступите, 
ко мне не подходите.

– а где комсомол?
– На первом этаже, – говорит. мы, 

мальчишки, обрадовались, пулей по 
лестнице. там девочки молодые. 

– можно вступить в комсомол?
– конечно, – отвечают и выпи-

сывают нам билеты. а вместо фото-
графий, коих не было по бедности, 
поставили печать. 

а потом пришли повестки. мама 
не знала, брат младший с сестрой не 
знали о нашей затее. мама в оборок 
упала. еще по отцу слезы не просох-
ли, а тут такое известие.

попал алексей степанович в мар-
шевый стрелковый полк в ачинске. 
там учебка была: три месяца учили 
стрелять, бросать гранаты, окопы 
рыть. 

– весной присвоили младшего 
сержанта и отправили на фронт. 

попал в польшу. тогда варшава 
была вся разбита. к нам женщины с 
детьми приходили: «пане, кушать, 
кушать!» мы из своего котелка по-
ловину выгребали, делились. поляки 
были тогда бедные. я был артиллери-
стом, пушкарем в противотанковом 
истребительном 415-ом дивизионе. 
били прямой наводкой. в первом 
бою меня контузило. три месяца в 
госпитале. а потом продолжалась 
война.

действительно, стоит только на-
чать слушать ветеранов – такие не-
вероятные сюжеты разворачивают-
ся, хоть фильмы снимай, хоть книги 
пиши.

владимир мякуш, обращаясь ко 
всем ветеранам, сказал: 

– я как депутат даю всем вам 
наказ – живите долго!

О ГлавнОм. О рОДине

кавалер орденов отечественной 
войны I степени, славы III сте-
пени александр леонидович 

шаламов прошел фронтовые доро-
ги от белоруссии до Эльбы. ветеран 
тепло отзывается о таких встречах:

– я очень благодарен областному 
совету ветеранов и фракции «единая 
россия» за предоставленную воз-
можность участвовать 9 мая 2015 

года в параде на красной площади 
в москве. для меня это большая от-
ветственность и большая честь. я 
всем благодарен за такое высокое 
доверие. приятно, что о нас заботит-
ся Законодательное собрание челя-
бинской области, что всегда помнят. 
и эта востребованность дает нам 
желание жить.

в этом году александр леонидо-
вич будет представлять челябин-
скую область на торжествах 9 мая 
в москве.

– каждый раз, когда я встреча-
юсь с ветеранами, всегда волнуюсь, 
– признался владимир мякуш. – ду-
маю, смогу ли я подобрать те слова, 
которые могут характеризовать под-
виг этого поколения. и каждый раз 
понимаю: не все сказал, что хотел. 
потому что всегда волнуюсь. сравни-
ваю себя с этим поколением: а как мы 
живем? оправдываем ли мы их на-
дежды? все ли мы сделали для того, 
чтобы они жили сегодня счастливо? 
могу сказать банальные слова, но 
верные: мы всегда перед ними в дол-
гу. тот подвиг, который они соверши-
ли, останется в веках. благодаря им 
мы сегодня живем, любим, женимся, 
рожаем детей, строим россию. 

владимир викторович особо от-
метил скромность ветеранов:

– вы заметили, какие они скром-
ные? когда просишь рассказать о 
их подвигах, они говорят: «какие 
подвиги? мы делали, что нужно 
было делать, как все!» вот тот па-
триотизм, тот дух, который у них 
есть, – это образец служения нашей 
родине. Наша задача – воспитать 
молодое поколение, достойное па-
мяти и чести ветеранов. 

Сергей тАРАН.
Фото Наиля ФАттАхОВА

Владимир мякуш: 
«мы с Вас Во Всем берем пример»

по словам руководителя ре-
гионального исполнитель-
ного комитета челябинского 

регионального отделения партии 

«единая россия» александра мо-
товилова, это письмо не может 
оставить равнодушным, потому 
что составлено с любовью и с ис-

кренними чувствами благодар-
ности. 

– я очень рад, что наша по-
мощь действительно оказывается 
необходимой жителям донецка и 
луганска. в челябинской области 
люди очень активно принимают 
участие в сборе гуманитарной по-
мощи, и я благодарен каждому, 
кто поддержал нашу инициативу. 
вместе мы делаем доброе и не-
обходимое дело, – сказал алек-
сандр мотовилов.

строки, написанные детской 
рукой, действительно оставляют 
неизгладимый след – настолько 
они искренни и чисты: «славь-
ся, Новая россия! будь сильна, 
как никогда! Знаем мы, что в 
этом мире есть наша старшая 
сестра!»

дети лугаНска благодарят челябиНцеВ
вчера на адрес Челябинского 
регионального исполкома 
партии «единая россия» пришли 
благодарственные письма 
за гуманитарную помощь, 
отправленную по инициативе 
председателя законодательного 
Собрания Челябинской области 
владимира Мякуша в начале 
февраля, а также письмо 
от учащихся школы № 55 
города луганска, сделанное 
собственными руками. Жители 
Южного Урала прислали детям 
Донбасса канцелярские товары, 
учебники, книги и игрушки. 
Получив посылку, ребята решили 
отправить ответное письмо со 
словами благодарности, чтобы 
подчеркнуть, что такая поддержка 
для них очень важна.
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в минувший четверг первый заместитель 
председателя законодательного Собрания 
Челябинской области Юрий Карликанов 
(фракция «единая россия») принял участие 
во II отчетно-выборной конференции 
Челябинского регионального отделения 
Общероссийской общественной организации 
«Союз садоводов россии».

четыреста делегатов, представляющих 
боле тридцати садовых некоммер-
ческих объединений южного урала, 

представители государственной думы, отрасле-
вых министерств и ведомств собрались, чтобы 
подвести итог работы регионального отделения 
«союза садоводов россии» в 2014 году, обсудить 
актуальные для садоводов вопросы и утвердить 
список совета.

в своем выступлении юрий карликанов под-
робно остановился на депутатской работе, на-
правленной на обеспечение условий развития 
садоводства, огородничества и дачного отдыха. 
отметим, что вопрос садоводства находится на 

постоянном контроле не только у депутатского 
корпуса, но и является одной из важнейших за-
дач социальной политики челябинской области.

– сегодня за счет средств областного бюджета 
производится ежегодная компенсация расходов 
автотранспортным предприятиям, связанная с 
предоставлением льгот по оплате проезда,– 
рассказывает собравшимся юрий карликанов. 
– Наши пенсионеры оплачивают лишь 50 про-
центов стоимости проезда на автомобильном 
транспорте городских и пригородных садовых 
маршрутов. На указанные цели муниципаль-
ным образованиям в 2014 году были выделены 
средства в размере около 22 миллионов рублей. 
в текущем году на эти цели в областной бюджет 
заложено 23 миллиона рублей.

также производится оплата проезда 
пенсионеров-садоводов в виде 70-процентной 
скидки от стоимости проезда на железнодо-
рожном транспорте общего пользования в при-
городном сообщении в период с 1 мая по 15 
октября. в 2014 году на указанные цели было 
выделено 6,7 миллиона рублей. в текущем году 

на приобретение льготных проездных абоне-
ментов предусмотрено 7 миллионов рублей.

кроме того, гражданам, занимающимся са-
доводством, для продажи продукции безвоз-
мездно предоставляются торговые места на 
универсальных рынках.

в завершение выступления депутат отметил, 
что в настоящее время основным нормативным 
актом, которым регулируется деятельность са-
доводческих объединений, является федераль-
ный закон от 1998 года № 66 «о садоводческих, 
огороднических и дачных некоммерческих 
объединениях граждан».

– конечно, закон устарел и требует измене-
ний, которые бы приводили правоотношения 
в сфере коллективного садоводства в соответ-
ствие с современными условиями жизнедея-
тельности. Но инициатива должна исходить от 
вас, садоводов. вы, как никто другой, знаете и 
понимаете те проблемы, которые пережива-

ют садоводческие товарищества, – обратился к 
участникам конференции юрий карликанов.

вице-спикер призвал собравшихся направ-
лять в адрес Законодательного собрания кон-
кретные предложения, касающиеся изменений 
законодательства как на региональном, так и на 
федеральном уровне.

по итогам конференции садоводы приняли 
решение обратиться к депутатам Законодатель-
ного собрания и губернатору челябинской обла-
сти с предложением законодательно закрепить 
льготный налоговый режим для садоводческих, 
огороднических и дачных некоммерческих 
объединений граждан при начислении ставки 
налога на землю и имущество. а также пред-
ложить разработать и принять региональный 
закон «о садоводческих, огороднических и дач-
ных некоммерческих объединениях граждан 
челябинской области».

Оксана ВЕЛИкАя

Юрий Карликанов, первый заместитель председателя 
законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «единая россия»):

– Законодательное собрание не первый год выступает 
площадкой для встреч и взаимодействия садоводческих 
организаций. уже стало доброй традицией проводить конфе-
ренцию «союза садоводов россии» в здании областного пар-
ламента. в челябинской области существует более восьмисот 
садоводческих товариществ, в которых состоят более мил-
лиона южноуральцев. быть садоводом – это не просто хобби, 
а образ жизни и для многих пенсионеров еще и подспорье в 
хозяйстве. конечно, у садоводов есть много проблем. ранее 
все садоводческие организации создавались предприятиями, 
которые решали все их хозяйственные и организационные 
вопросы. сегодня все возникающие проблемы садоводам 
приходится решать самим. как правило, эти проблемы свя-
заны с инфраструктурой. Законодательство в данной сфере уже устарело и требует изменений, 
доработок, предложения и идеи о которых и должны появиться в результате работы данного фо-
рума. Законодательное собрание челябинской области обязуется рассмотреть все предложения 
садоводов и постараться им помочь в рамках своих полномочий. со своей стороны мы ежегодно 
оказываем поддержку нашим садоводам. Например, закладываем в бюджет региона дотации 
на льготный проезд на автотранспорте и в поездах пригородного сообщения, организуем допол-
нительные транспортные маршруты.

льготы для садоводов в этом году будут 
сохранены в полном объеме. Эта тема 
стала одной из основных на заседании 
комитета по промышленной политике 
законодательного Собрания области. 
Кроме того, парламентарии обсудили 
ситуацию, которая сложилась вокруг 
перевозки пассажиров в пригородном 
транспорте.

Напомним, еще в 2010 году депутаты 
областного парламента приняли за-
кон «о мерах социальной поддержки 

по оплате проезда на железнодорожном транс-
порте общего пользования в пригородном 
сообщении граждан, ведущих садоводство, 
огородничество и дачное хозяйство», который 
позволяет устанавливать южноуральским са-
доводам льготный проезд на электричках с 1 
мая по 15 октября. 

За прошлый год правом льготного проезда 
воспользовались 2300 садоводов. На эти цели 
в бюджете челябинской области было зало-
жено чуть более 6,5 миллиона рублей. что ка-
сается 2015 года, то на предоставление льгот 
на проезд садоводам области в региональной 
казне уже заложено 7 миллионов рублей.

стоит отметить, что пенсионерам-
садоводам предоставляется право выбора, 
каким из двух видов месячных абонементных 
билетов воспользоваться. Это либо билеты, 
действительные для проезда в выходные дни, 
либо билеты, действительные для проезда 

пассажиров в определенные ими даты, но не 
более 15 дней в месяц. по каждому из этих 
видов проездных билетов проезд до садового 
участка для огородников обойдется с 70-про-
центной льготой от общей стоимости. 

кроме того, из региональной казны выпла-
чивается компенсация транспортным пред-
приятиям, осуществляющим льготную пере-
возку данной категории граждан. в прошлом 
году на эти цели из бюджета области было 
направлено порядка 21 миллиона 679 тысяч 
рублей, в этом году сумма для компенса-
ции будет увеличена на 1,5 миллиона рублей. 
более 34 миллионов рублей на условиях со-
финансирования в прошлом году выплатили 
муниципальные образования региона.

– в 2014 году в этой программе принима-
ли участие 16 муниципальных образований 
челябинской области, – рассказал депутатам 
начальник управления транспорта министер-
ства дорожного хозяйства и транспорта челя-
бинской области александр филиппов. – они 
получили денежные средства в размере 21 
миллиона рублей. Это субсидии на компенса-
цию расходов автотранспортных предприятий, 
связанных с предоставлением сезонных льгот 
пенсионерам-садоводам, на автобусах садо-
вых маршрутов. всего в 2014 году было орга-
низовано 128 сезонных маршрутов. садово-
дами челябинской области было приобретено 
более 67 тысяч льготных проездных билетов. 

что касается ситуации, сложившейся в по-
следнее время с пригородными железнодо-

рожными перевозками, то особенно проблем-
ными для челябинской области считаются 
два направления – еманжелинск и верхний 
уфалей.

оба маршрута для региональной казны убы-
точны. еще прошлым летом областным мин-
строем был проведен мониторинг, в результате 
которого выяснилось, что на еманжелинском 
направлении подавляющее большинство элек-
тропоездов ходит полупустыми – 10 – 15 про-
центов наполняемости на вагон. именно поэто-
му дневные электрички на данном маршруте 
решено было закрыть, оставить лишь утренние 
и вечерние электропоезда. а в летний пери-
од пустить по маршруту две дополнительные 
электрички для садоводов. и надо отметить, 
что жалоб по этому поводу от южноуральцев в 
министерство строительства не поступило. чего 
не скажешь о втором направлении – верхне-
уфалейском, на которое, кстати, приходится 50 
миллионов рублей убытков из 100. с 1 февра-
ля вместо электричек на данном направлении 
было введено два дополнительных автобусных 
маршрута: один на челябинск по воскресеньям 
(вечером) и второй на екатеринбург по поне-
дельникам (утром). Этого, по мнению специали-
стов минстроя, было достаточно, чтобы решить 
вопрос транспортной доставки людей.

Но как только стало известно о закрытии 
направления, в минстрой области стали по-
ступать жалобы. особенно в невыгодном по-
ложении оказались пенсионеры и студенты, 
которые имеют льготы на проезд на пригород-

ном железнодорожном транспорте. челябин-
ская область стала одним из многочисленных 
российских регионов, где ржд сократила ко-
личество электричек. Но уже спустя несколь-
ко дней глава государства владимир путин 
потребовал восстановить полное расписание 
электропоездов. указание президента было 
выполнено в кратчайший срок.

– решению о сокращении количества элек-
тропоездов есть логическое объяснение, – 
добавил александр филиппов. – с 1 января 
федеральное правительство в 25 раз подняло 
ставку за аренду железнодорожной инфра-
структуры (рельсы, шпалы и т.д.), то есть 
если раньше тариф был всего один процент, 
то с начала года он вырос до 25 процентов. Но 
буквально на днях это решение было отмене-
но, арендная ставка снова снижена до одного 
процента. кроме того, Ндс по пригородным 
поездам решено установить ноль процентов. 

в ходе обсуждения проблемы депутаты 
также обратили внимание на наличие боль-
шого количества жалоб от южноуральцев на 
неудобное расписание некоторых электричек. 
представитель областного минстроя пообе-
щал проанализировать ситуацию. подводя 
итоги обсуждения, председатель комитета Зсо 
по промышленной политике андрей самсонов 
(фракция «единая россия») заметил, что к во-
просу транспортной доступности парламента-
рии еще вернутся, поскольку тема находится 
на постоянном депутатском контроле.

Ирина яББАРОВА

льготы для пеНсиоНероВ-садоВодоВ сохраНеНы!

курс – На поддержку садоВодоВ
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в минувшую среду комитеты 
законодательного Собрания Челя-
бинской области по экономической 
политике и предпринимательству 
и по аграрной политике совмест-
но рассмотрели вопрос о ситуации 
с ценами на социльно значимые 
продукты первой необходимости. 
в работе комитетов принял уча-
стие председатель областного пар-
ламента владимир Мякуш (фрак-
ция «единая россия»).

обсудить эту актуальную тему 
депутаты пригласили руко-
водителей областных мини-

стерств – экономического развития 
и сельского хозяйства, а также анти-
монопольной службы, прокуратуры, 
роспотребнадзора и партийного про-
екта «Народный контроль».

согласно перечню, утвержденно-
му постановлением правительства 
рф, в список социально значимых 
товаров входят говядина, свинина, 
баранина (всё – кроме бескостного 
мяса), куры (кроме куриных окороч-
ков), рыба мороженая неразделан-
ная, масло сливочное и подсолнеч-
ное, молоко питьевое, яйца куриные, 
сахар-песок, соль поваренная, чер-
ный байховый чай, пшеничная мука, 
хлеб ржаной и ржано-пшеничный, 
хлеб и булочные изделия из пше-
ничной муки, рис шлифованный, 
пшено, крупа гречневая-ядрица, 
вермишель, картофель, капуста бе-
локочанная свежая, репчатый лук, 
морковь и яблоки.

На территории челябинской об-
ласти из этого списка производят-
ся мясо и мясопродукты, хлебобу-
лочные изделия, картофель, яйцо, 
молоко и молокопродукты, которые 
обеспечивают потребность населе-

ния области более чем на 70 процен-
тов. обеспеченность товарных рын-
ков социально значимыми товарами 
первой необходимости в области со-
ставляет 100 процентов.

сегодня за ценами на продо-
вольственные товары следят сразу 
несколько структур – минэконом-
развития, минсельхоз, федеральная 
антимонопольная служба, прокура-
тура. мониторинг цен проводится и 
в рамках партийного проекта «На-
родный контроль».

– министерство экономического 
развития челябинской области про-

водит мониторинги минимальных 
и максимальных розничных цен во 
всех 43 муниципальных образовани-
ях региона. под проверку попадают 
15 торговых объектов: три магазина 
федеральных сетей, три магазина ло-

кальных сетей, три магазина несете-
вые, пять нестационарных торговых 
объектов и один рынок, – рассказы-
вает исполняющий обязанности за-
местителя министра экономическо-
го развития ирина казанцева. – до 
нового года мониторинг проходил 
ежедневно, после – еженедельно. 
по итогам проверок наибольшее по-
дорожание произошло на виноград, 
гречневую крупу, белокочанную ка-
пусту, сладкий перец, томаты и огур-
цы. дефицита ни по одному виду 
продуктов не наблюдается.

однако каждое ведомство про-

водит проверки по своей методике, 
из-за чего возникает разница в ре-
зультатах. так, по информации мин-
экономразвития, с августа 2014 года 
по февраль 2015 года розничная 
цена на гречку выросла на 149%, 

сахар-песок – на 45%, яйцо столовое 
первой категории – на 41%, мясо 
кур – на 9%. для сравнения: данные 
«Народного контроля» несколько 
иные – 218%, 79%, 62% и 26% соот-
ветственно. 

по информации челябинского 
управления федеральной антимоно-
польной службы, за указанный пери-
од проверки в отношении социально 
значимых товаров в челябинской 
области необоснованного повы-
шения цен не выявили. Но здесь 
необходимо отметить, что данное 
ведомство проводит проверки толь-
ко на предмет сговора участников 
торгового процесса, а также про-
верки обоснованности роста цен у 
предприятий, занимающих на рынке 
доминирующее положение. 

участники совместного заседа-
ния комитетов отметили, что по-
скольку процесс ценообразования 
на товары скрыт от потребителей, 
предприятия торговли и поставщи-
ки имеют возможность включать в 
цену товара и торговую надбавку, 
и дополнительные бонусы, выпла-
чиваемые поставщикам в связи с 
приобретением ими определенного 
количества продовольственных то-
варов. а одной из основных причин 
повышения цен, по мнению специа-
листов, является большая цепочка 
посредников между товаропроизво-
дителем и конечным покупателем. 
каждый из этих посредников добав-
ляет к первоначальной стоимости 
товара свой процент, сумму которых 
в результате и оплачивает рядовой 
покупатель.

по итогам обсуждения в целях 
недопущения необоснованного удо-
рожания социально значимых про-
довольственных товаров первой 
необходимости депутаты приняли 
решение создать рабочую группу, в 
которую войдут региональные пар-
ламентарии, представители ответ-
ственных министерств, надзорных 
органов. рабочая группа выработа-
ет предложения по внесению из-
менений в федеральное законода-
тельство о торговой деятельности, 
а также подготовит обращение в 
правительство российской федера-
ции о внесении изменений в «пере-
чень отдельных видов социально 
значимых продовольственных то-
варов первой необходимости…» 
и установлении единой методики 

мониторинга цен на социально зна-
чимые продовольственные товары 
первой необходимости. ежемесячно 
рабочая группа будет заслушивать 
результаты проверок розничных 
цен на продукты первой необхо-
димости, осуществляемых уполно-
моченными органами, проводить 
анализ ситуации и вырабатывать 
оперативные решения. также депу-
таты выработали ряд рекомендаций 
контролирующим органам, пред-
приятиям торговли, органам мест-
ного самоуправления.

Оксана ВЕЛИкАя

владимир Мякуш, председатель законодательного Собрания Челябинской области (фракция «единая россия»):
– цены на продукты питания растут. мы должны использовать весь ресурс депутатского корпуса, чтобы оста-

новить этот процесс. мы провели совместное заседание двух наших комитетов с представителями министерств 
экономического развития и сельского хозяйства области, антимонопольной службы, роспотребнадзора, прокура-
туры и пришли к выводу, что усилия министерств и ведомств разрозненны и не достигают своей цели – выявлять 
и устранять нарушения. мы считаем, что контролирующие органы должны активнее выполнять свои обязанности, 
выявлять ценовые сговоры, проводить проверки цепочки поставщиков и посредников между производителями 
и предприятиями розничной торговли, поскольку именно здесь происходит наибольший рост цены.  более того, 
депутаты отметили, что областные структуры федеральных ведомств не дорабатывают, не используют весь свой 
ресурс для улучшения ситуации. и смею заверить, что это не разовая акция, каждый месяц мы будем собираться 
для того, чтобы оценить результаты проделанной работы, понять, как ее оценивают жители челябинской области, 
для которых мы и работаем. 

сфера торговли, в свою очередь, тоже должна быть социально ответственной перед людьми, для которых работает, 
и вести открытую ценовую политику: сокращать торговые надбавки на продукты первой необходимости, информиро-
вать покупателей о размере торговых наценок, предоставлять скидки малообеспеченным категориям населения.

сегодняшнее заседание комитетов – это начало серьезной работы по ценообразованию на продукты питания. мы 
приняли решение создать рабочую группу, объединив усилия депутатского корпуса и органов исполнительной власти. 
мы ежемесячно будем встречаться с целью оценки результатов мониторинговых мероприятий и выработки необхо-
димых оперативных решений и будем работать до тех пор, пока цены не станут приемлемыми. 

также рабочая группа займется разработкой предложений по внесению изменений в федеральное законодатель-
ство о торговле.

ДепутатСкие 
рейДы прОДОлжаютСя
Десятки депутатов 
законодательного Собрания 
Челябинской области активно 
включились в реализацию 
партийного проекта «Народный 
контроль» в части мониторинга 
цен на продукты питания первой 
необходимости. Многие из них 
лично приняли участие в рейдах 
по торговым организациям в 
своих избирательных округах.

главная цель проекта – за-
щитить права потреби-
телей, обеспечить баланс 

цен в розничной торговле, не до-
пустить необоснованного роста 
цен на продукты питания первой 
необходимости.

На прошлой неделе рабочая 
группа «Народный контроль» в 
ашинском районе, в которую вхо-
дит депутат Зсо александр решет-
ников (фракция «единая россия»), 
а также депутаты органов местно-
го самоуправления, члены совета 
ветеранов, провели мониторинг 
цен на продукты питания первой 
необходимости в городах аша, ми-
ньяр и сим. 

цеНообразоВаНие должНо быть открытым
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На февральском заседании 
комитета законодательного 
Собрания Челябинской 
области по социальной и 
молодежной политике, культуре 
и спорту, прошедшем под 
председательством зампреда зСО 
александра Журавлева (фракция 
«единая россия»), рассматривалось 
18 вопросов. Среди приглашенных 
– пять министров регионального 
правительства, руководители 
местных управлений федеральных 
ведомств. такая повестка и 
представительный состав 
были обусловлены важностью 
обсуждаемых вопросов.

ГлавнОе – СОхранить вСе 
СОциальные Гарантии
прежде всего депутаты – члены 

комитета отметили, что в ежегодном 
докладе губернатора челябинской об-
ласти Законодательному собранию 
региона всегда особое место занимали 
вопросы социальной политики. приня-
тые на себя социальные обязательства 
область выполнила полностью, и в сло-
жившихся непростых экономических 
условиях необходимо минимизировать 
потери для социальных статей бюджета. 
потому многие решения комитета были 
направлены на поддержку законопро-
ектов, которые оптимизируют работу 
социально значимых направлений, 
дают определенную экономию рас-
ходов при сохранении всех бюджетных 
гарантий.

в частности, депутаты обсудили про-
ект министерства социальных отноше-
ний области о переходе на выдачу уни-
версальных электронных карт по заяв-
лению граждан. особо было отмечено, 
что этот законопроект не создает допол-
нительных нагрузок на бюджет. к тому 

же региональный нормативный акт 
приводится в соответствие с федераль-
ным: согласно изменениям, внесенным 
в федеральный закон «об организации 
предоставления государственных и му-
ниципальных услуг», срок начала вы-
дачи универсальных электронных карт 
гражданам, не подавшим заявлений 
о выдаче им указанной карты и не об-
ратившимся с заявлениями об отказе 
от ее получения, перенесен с 1 января 
2015 года на 1 января 2017 года.

о состоянии выплаты пенсий, со-
циальных выплат и о мероприятиях 
по реализации нового федерального 
пенсионного законодательства в че-
лябинской области рассказал управ-
ляющий государственным учреж-
дением – отделением пенсионного 
фонда российской федерации по че-
лябинской области виктор чернобро-
вин. он особо подчеркнул, что слухи 
об увеличении пенсионного возраста 
до 63 лет пока никакого официального 
подтверждения не имеют, а в планах 
ведомства – проведение трех (вместо 
обычных двух) индексаций пенсион-
ных выплат в течение года.

кроме этого, депутаты обсудили 
информацию о состоянии и мерах 
по снижению уровня смертности от 
сердечно-сосудистых заболеваний на-
селения южного урала. с докладом 
по данному вопросу выступил ми-
нистр здравоохранения челябинской 

области сергей кремлев. отмечено, 
что смертность в связи с сердечно-
сосудистыми заболеваниями на се-
годняшний день составляет 48,89%. 

в связи с чем указом президента 
2015 год был объявлен годом борь-
бы с сердечно-сосудистыми заболе-
ваниями и направлен на пропаганду 
здорового образа жизни и создание 
комплексов сохранения здоровья. 
также необходимо создание в регионе 

условий для реабилитации пациентов 
после операций на сердце. сейчас ее 
проходят всего около 30 процентов 
оперированных.

ДОСтупнОСть 
культурнОГО наСлеДия

Новый импульс развитию культур-
ных проектов может дать внесение в 
закон о деятельности в области куль-
туры положения о содействии разви-
тию меценатской деятельности. также 
очень значимо для маломобильных 
граждан региона продолжение рабо-
ты по обеспечению условий доступно-
сти для инвалидов государственных 
музеев, учреждений культуры и ис-
кусства, необходимость которой также 
закреплена в региональном законе.

председатель комитета александр 
журавлев отметил, что охрана культур-

ного наследия – это не простая задача, 
поэтому необходимо усилить контроль 
депутатов над сохранением памятников 
истории и культуры, расположенных на 
территории области. «памятники исто-
рии и культуры – это достояние нашего 
региона, его история, поэтому мы долж-
ны чутко относиться к их сохранению», 
– подчеркнул председатель комитета.

ОСОбОе внимание – 
вОСпитанию мОлОДОГО 

пОкОления 
министр образования и науки ре-

гиона александр кузнецов рассказал 
депутатам об изменениях в законе «об 
образовании в челябинской области» 
в целях реализации федерального за-
конодательства и формирования в 
государственных или муниципальных 
образовательных организациях классов 
с углубленным изучение профильных 
предметов.

отметили депутаты и необходи-
мость усиления работы по допризыв-
ной подготовке молодежи. в нынешней 
редакции областного бюджета финан-
сирование этого направления урезано с 
двух миллионов в прошлом году до 200 
тысяч (!) в нынешнем. выступавшие на 
заседании заместитель руководителя 
главного управления по взаимодей-
ствию с правоохранительными и воен-
ными органами в челябинской области 
виктор балдин и председатель регио-
нального отделения досааф Николай 
омельян подчеркнули важность разви-
тия в области технических видов спорта, 
а также создания полноценного центра 
допризывной подготовки молодежи на 
базе одного из образовательных учреж-
дений в области.

помимо этого депутаты решили на-
чать процесс подготовки проекта кон-
цепции гражданско-патриотического 
воспитания молодежи челябинской об-
ласти на 2016 – 2020 годы.

члены комитета также приняли ре-
шение о проведении турнира по бы-
стрым шахматам памяти многолетнего 
председателя Законодательного со-
брания челябинской области виктора 
давыдова, который в этом году будет 
организован на родине покойного в 
городе симе. в числе других мероприя-
тий, которое организуют депутаты, – 
продолжение конкурса «парламентские 
дебаты» и популярного проекта «мара-
фон талантов».

в завершение заседания был рас-
смотрен и принят план мероприятий 
Законодательного собрания челябин-
ской области по проведению года ли-
тературы в 2015 году.

Андрей ВАГАНОВ

александр Журавлев, заместитель 
председателя законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета 
по социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту (фракция «единая россия»):

– прежде всего хочу сказать о том, что в 
отчете губернатора, представленном Законода-
тельному собранию челябинской области, были 
учтены те предложения по улучшению работы 
правительства региона, которые вносили де-
путаты Зсо. мы утвердили отчет и внесли ряд 
новых предложений, касающихся волнующих 

нас вопросов: охраны памятников истории и культуры, контроля качества 
работы образовательных учреждений, созданию координирующего органа 
по реабилитации и оздоровлению населения челябинской области. послед-
нее особенно важно, учитывая актуальность темы уменьшения смертности 
населения от сердечно-сосудистых заболеваний.

закоНодатели одобрили 
зНачимые программы

пять дНей На решеНие проблемы
На прошлой неделе семья пенсионеров 
васильевых из Металлургического района 
Челябинска отпраздновала новоселье. После 
долгих месяцев ожиданий они получили 
ключи от новой просторной двухкомнатной 
квартиры. 

Напомним, семья васильевых стала един-
ственной, кто не смог переселиться из 
ветхо-аварийного дома по улице крас-

нооктябрьской. по причине того что пенсионеры 
не успели приватизировать квартиру, они не смог-
ли переехать в новый дом вместе с остальными 
жильцами. между тем состояние дома крити-
ческое: нет газа, затоплен соседний подъезд, в 
пустых квартирах мародерствуют бродяги.

к решению проблемы васильевых подклю-
чились сторонники партии «единая россия». 

благодаря председателю регионального совета 
сторонников марине поддубной на решение 
вопроса понадобилось менее 5 рабочих дней: в 
понедельник состоялась встреча с васильевы-
ми и администрацией города, затем несколько 

дней готовили необходимые документы, и уже 
в пятницу васильевы получили долгожданные 
ключи от новой квартиры и наконец перееха-
ли.

Новая квартира васильевых расположена в 
новостройке, на втором этаже неподалеку от ста-
рого места жительства. в квартире 67 квадрат-
ных метров, две просторные комнаты, большая 
кухня, два санузла и большой коридор. квартира 
с чистовой отделкой: поклеены обои, постелен 
линолеум, установлены межкомнатные двери 
и сантехника, а на кухне уже ждет хозяев новая 
электрическая плита.

– я поражена тем неравнодушием, которое 
проявили в совете сторонников. отнеслись как 
к родным, и сегодня мы действительно можем 
быть спокойны за свою безопасность. по сравне-
нию со старым жильем новая квартира потряса-

ющая: светлая, просторная, уютная, – отметила 
елена васильева.

– узнав о проблеме этой семьи, невозможно 
было оставаться равнодушной. На дворе XXI век, 
мы пользуемся самыми современными техноло-
гиями, однако до сих пор случаются такие исто-
рии. семья васильевых – самые обычные жи-
тели челябинска, тем более что елена васильева 
тяжело больна, ей нужен покой и лечение, а она 
боялась на минуту оставить квартиру, чтобы ее 
не разграбили бомжи. я благодарна всем, кто 
помог в такой короткий срок решить непростую 
проблему этой семьи, прежде всего председа-
телю Законодательного собрания челябинской 
области владимиру мякушу, администрации го-
рода, юристам, которые готовили документы. 
Наша задача – слышать людей и помогать им в 
беде, – отметила марина поддубная.
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чтим. помНим
По инициативе депутата законодательного Собрания 
Челябинской области Сергея Кравчука (фракция «единая 
россия») в минувшие выходные прошла акция «Чтим. 
Помним», приуроченная к 26-й годовщине вывода 
советских войск из афганистана и посвященная памяти 
воинов-интернационалистов, погибших в горячих 
точках.

их знают и помнят современники, об их подви-
гах рассказывают в школах (рядовой владимир 
батурин, константин белименко, вячеслав бру-

сов, сергей мошков, евгений пипченко, гвардии рядовой 
александр сульдин, младший сержант алексей касаткин, 
сергей ляпустин, сергей меркулов, капитан алексей герусов, 
прапорщик анатолий долгов, полковник сергей кислов). с 
локальных войн не вернулись 11 коркинцев, трое погибли в 
афганистане, восемь – в чеченской республике.

стало доброй и теплой традицией для депутата лично 
посещать семьи погибших солдат.

молодые лица на черно-белых фотографиях, ордена, 
оборванные войной жизни, горе родителей, потерявших 
сыновей. сложно подобрать правильные и нужные слова, 
чтобы выразить всю благодарность за воспитание людей, 
способных на поступок, не прятавшихся за спины сослу-
живцев.

«их физически нет, но они с нами, пока мы их помним» 
– эти слова одной из матерей погибших и есть смысл этой 
акции. главное – чтобы помнили, чтобы не забывались уро-
ки истории, чтобы у молодежи были настоящие герои.

Депутат законодательного Собрания 
Челябинской области александр 
Шестаков (фракция «единая россия») 
принял участие в пресс-конференции, 
посвященной подготовке кадров для 
оборонной промышленности.

-каждый год необходимо вы-
пускать большое количество 
высококвалифицированных 

инженеров. министерство образования 
и науки рф всегда идет навстречу и вы-
деляет на технические специальности за-
прошенное нами число бюджетных мест. 
в качестве дополнительного стимула для 
абитуриентов и студентов можно рас-
сматривать различные виды стипендий. 
в университете их насчитывается около 
тридцати, – сказал депутат.

представители челябинских предприя-
тий отметили, что всячески поддерживают 
молодых специалистов: помогают с жи-
льем, платят белую зарплату – в среднем 
около 30 тысяч рублей, прикрепляют опыт-
ных наставников, чтобы помочь освоиться 
в коллективе и на рабочем месте.

– уже второй год принимаем студентов 
на практику на нашем полигоне. они про-
водят испытания и лабораторные рабо-
ты. по федеральной целевой программе 

в университете уже учатся три человека, 
– сообщил заместитель генерального ди-
ректора оао «сигнал» александр хлебин.

в числе трудностей представители пред-
приятий, связанных с «оборонкой», назвали 
то, что молодые специалисты, проработав 
несколько месяцев, уходят в армию.

в юургу эта проблема уже решается: 
в 2014/15 учебном году стартовал проект, 
инициированный министерством обороны 
россии, в рамках которого в университете 
ведется подготовка по военным специ-

альностям. по итогам обучения выпускник 
зачисляется в запас, имея соответствую-
щее звание, и срочную службу в армии 
проходить не обязан.

– так как представители производств 
собираются отбирать ребят еще в школе 
и следить за их успехами в вузе и есть 
перспективы создания базовых кафедр на 
предприятиях, то именно этим ребятам 
можно советовать поступать на факультет 
военного обучения, – отметил александр 
шестаков.

-для меня это ценный 
опыт – приобщиться к 
возрождению духовных 

ценностей общества, не остаться в 
стороне, внеся посильный вклад в 
грандиозный по своим масштабам 
проект, который послужит не одному 
поколению моих соотечественников. в 
нашем миллионном мегаполисе не так 
много храмов, в великие церковные 
праздники они не могут вместить всех 
прихожан. Надеюсь, в скором буду-
щем кафедральный собор рождества 
христова станет главным храмом и 
гордостью не только для челябинцев, 
но и для всех жителей области, – от-
метил депутат.

сегодня проект строительства но-
вого храма, не имеющего себе равных 
в нашем регионе, способного вме-
стить три тысячи человек, нуждается 
в дополнительном финансировании. 
Здесь важна поддержка не только ме-
ценатов из числа владельцев крупного 
бизнеса, но и рядовых южноуральцев. 
попечительский совет по строитель-

ству возглавляет губернатор челябин-
ской области борис дубровский, а это 
значит, все привлеченные средства 
будут использоваться с максималь-
ной эффективностью и в оптимальные 
сроки. и чем больше будет неравно-
душных людей, таких, как Николай 
янов, тем скорее мы обретем новый 
символ духовности и единения жите-
лей южного урала – кафедральный 
собор рождества христова.

кадры для обороННой промышлеННости

строим собор Всем миром

«играй по-Нашему!»: отборочНые игры стартоВали В челябиНске
14 февраля, состоялось официальное 
открытие городского турнира по 
хоккею в валенках. Мероприятие 
дало старт отборочным играм в 
рамках V юбилейного турнира на 
Кубок законодательного Собрания 
Челябинской области «играй по-
нашему!».

открытие состоялось на несколь-
ких площадках – на хоккейных 
кортах у домов по адресам: ул. 

турбинная, 63, и пр. победы, 125. более 
тридцати команд вели напряженную 
борьбу за путевку в областной турнир.

отметим, что в отборочных играх 
приняли участие не только опытные 
спортсмены, но и обычные ребята, ко-
торые просто любят спорт и лишь начи-
нают свою карьеру. открывали турнир 
взрослые участники, начавшие свою 

игру достаточно ярко, что привлекло 
внимание не только зрителей, которые 
пришли посмотреть игру, но и прохо-
дящих мимо людей. массу впечатле-
ний после турнира оставила команда 
«коНар», которая впервые в этом году 
подала заявку на турнир и, несмотря 
на свой незначительный опыт, показала 
отличную игру.

по итогам городского турнира за 
звание чемпионов в финале поборются 
команды «урал», «уральский характер», 
«майби» и «центр».

по словам депутата Законодательно-
го собрания челябинской области кон-
стантина куркина (фракция кпрф), при-
нявшего участие в открытии соревно-
ваний, турнир дал возможность юным 
спортсменам почувствовать настоящий 
соревновательный дух, который явля-
ется одним из главных двигателей раз-

вития и совершенствования. «все ко-
манды продемонстрировали отличный 
уровень игры, показали настоящий зре-
лищный хоккей в валенках, достойный 
самых высоких оценок. очень приятно 
было видеть горящие глаза игроков, 
огромное стремление к победе, спор-
тивный азарт, смелые и нестандартные 
решения на поле и полную самоотдачу», 
– отметил константин куркин.

аналогичные турниры пройдут во 
всех муниципальных образованиях 
челябинска и области. по итогам всех 
отборочных игр будут выявлены силь-
нейшие команды, которые и поборются 
за кубок Законодательного собрания. 
финал V открытого турнира по хоккею 
в валенках на кубок Законодательного 
собрания челябинской области «играй 
по-нашему!» пройдет 28 февраля в ле-
довом дворце «уральская молния».

в Челябинске на пересечении улицы Салавата 
Юлаева и Новоградского проспекта появится 
новый кафедральный собор рождества 
Христова. Первый камень в строительство 
нового храма, предназначенного стать 
духовным центром всего Южного Урала, был 
заложен еще в сентябре 2013 года. Средства 
на возведение собора собираются в первую 
очередь за счет пожертвований от горожан и 
предприятий Челябинска. Депутат областного 
законодательного Собрания Николай янов 
(фракция «единая россия») не остался 
равнодушным к проекту возведения храма и 
перечислил 100 000 рублей из личных средств 
на его строительство. 
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Сегодня на территории региона проживают 54 347 ветеранов ве-
ликой Отечественной войны, из них инвалидов и участников войны 
– 4 099 человек. Граждан, удостоенных знака «Жителю блокадного 
ленинграда», – 425 человек, бывших несовершеннолетних узников 
фашизма – 796 человек, тружеников тыла – 39 280 чел., вдов (вдов-
цов) погибших (умерших) инвалидов и участников войны – 9747 
человек. и каждому будет уделено внимание. забота о ветеранах 
находится под постоянным контролем органов власти всех уровней. 
Проводится обследование условий жизни ветеранов войны, по каж-
дому ветерану определяются меры оказания необходимой помощи. 

в 2015 году на обеспечение нуждающихся участников войны 
жильем по сравнению с 2014 годом выделено в три раза больше 
средств. расходы на газификацию и ремонт жилья ветеранов увели-
чены в 2015 году на 30 миллионов рублей. всего на эти цели в регио-
нальном бюджете заложено около 44 миллионов рублей.
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вГляДитеСь 
в эти фОтОГрафии!

сегодня мы публикуем серию чу-
дом сохранившихся фотографий, на 
которых запечатлены эвакуированные 
в челябинск ленинградские дети. они 
сфотографированы в 1943 году во вре-
мя пребывания в подсобном хозяйстве 
кировского завода – главного пред-
приятия легендарного танкограда. 

как сложились судьбы этих ребят? 
быть может, кто-то узнает на этих фо-
тографиях себя или своих родных, дру-
зей, знакомых. пишите в редакцию 
газеты «парламентская неделя» или 
на сайт Законодательного собрания 
области. мы будем очень благодар-
ны тем, кто поможет нам воссоздать 
дальнейшие истории этих детей, чьи 
судьбы в годы войны были связаны с 
южным уралом.

На сайте законодательного Со-
брания Челябинской области www.
zs74.ru открыта официальная ру-
брика, посвященная предстояще-
му 70-летнему юбилею Победы на-
шего народа в великой Отечествен-
ной войне. в этой рубрике будет пу-
бликоваться информация обо всех 
юбилейных мероприятиях, а также 
уникальные архивные документы, 
фотографии, статьи. 

-челябинская область гор-
дится своим вкладом в 
великую победу. поэтому 

этот важный для нашей страны юби-
лей отметят во всех уголках южно-
уральского региона. Законодательное 
собрание челябинской области утвер-
дило свой план мероприятий по под-
готовке к этой дате, – отметил пред-
седатель Законодательного собрания 
владимир мякуш. – при формирова-
нии областного бюджета на текущий 
год депутатским корпусом Законода-
тельного собрания совместно с губер-
натором и правительством региона 
были учтены все необходимые меры 

поддержки ветеранов великой отече-
ственной войны, выделены средства 
на реконструкцию мемориалов, па-
триотическое воспитание молодежи и 
организацию праздничных мероприя-
тий непосредственно в день победы.

– традиционно накануне 9 мая в 
областном парламенте пройдет тор-
жественный прием ветеранов вели-
кой отечественной войны. На встречу 
будут приглашены участники войны 
и труженики тыла. Это мероприятие 
мы проводим уже почти 15 лет, – рас-
сказал владимир мякуш. – депутаты 
Законодательного собрания подклю-
чатся к социальному проекту «огонь 
победы» и примут активное участие 
в наведении порядка на мемориалах 
в своих избирательных округах. в 
этом году областной народный кон-
курс «марафон талантов», который 
успешно стартовал в 2014 году, будет 
посвящен 70-летию великой победы. 
думаю, что мы увидим много новых 
интересных исполнителей и замеча-
тельных номеров. гала-концерт лау-
реатов этого конкурса планируем про-
вести в сентябре.

НаВстречу 70-летию победы

Из фондов Государственного архива 
Челябинской области.


